
ОРГАНИЗАЦИЯ СОВЕЩАНИЯ

2.1 Приступив к рассмотрению этого пункта повестки дня, Председатель
отметил, что это будет очень важное совещание, на котором должны решаться
некоторые сложные вопросы. В связи с этим, на совещание возлагаются большие
надежды � не только со стороны самой этой организации, но и со стороны средств
массовой информации, неправительственных организаций и отдельных людей,
озабоченных состоянием морских живых ресурсов Антарктики.

2.2 Председатель объяснил, что Комиссия старается осуществлять эффективный
контроль над промысловой деятельностью, противоречащей духу и букве
Конвенции. Предлагаемая система документации уловов является важным шагом
на пути решительного применения Статьи II Конвенции. Председатель заметил,
что успех этой системы зависит не только от сотрудничества между странами-
членами в целях достижения соглашения по ней, но также от последующего
выполнения обязательств странами-членами, включая обеспечение того, что на
осуществление системы будут отведены достаточные средства. Председатель
призвал Комиссию продолжать занимать лидирующую позицию в области
управления морскими живыми ресурсами, пропагандировать цели Комиссии и
служить примером для международных организаций с похожими целями.

Принятие Повестки дня
2.3 Предварительная Повестка дня (CCAMLR-XVIII/1) была распространена до
совещания и была принята без изменений (Приложение 3).

Отчет Председателя
2.4 Председатель доложил о деятельности в межсессионный период. Он
проинформировал совещание, что в течение прошлого года не произошло никаких
изменений, касающихся членства в АНТКОМе. Однако Председатель был рад
сообщить, что Намибия и Вануату известили Комиссию о присоединении к
Конвенции, и, кроме этого, Намибия собирается подать заявление о вступлении в
Комиссию. От стран-членов было получено 14 отчетов, содержащих информацию
об их деятельности в зоне действия Конвенции в 1998/99 г. Ожидалось, что другие
отчеты будут представлены во время совещания.

2.5 В межсессионный период было проведено несколько совещаний АНТКОМа.
Специальное совещание стран-членов АНТКОМа, проводившееся в апреле в
Брюсселе (Бельгия), подготовило проект системы АНТКОМа по документации
уловов. Рабочая группа по экосистемному мониторингу и управлению (WG-EMM)
проводила совещание в Тенерифе (Испания), а Рабочая группа по оценке рыбных
запасов (WG-FSA) � в Хобарте (Австралия).



2.6 В сезоне 1998/99 г. в рамках Инспекционной системы АНТКОМа было
назначено 55 инспекторов от 8 стран-членов. В соответствии с Системой
АНТКОМа по международному научному наблюдению научными наблюдателями
из 4 стран-членов была проведена 41 программа. В сезоне 1998/99 г. было открыто
несколько промыслов; зарегистрированный вылов составил 103 318 т криля
(Euphausia superba), 13 119 т клыкача (виды Dissostichus), 267 т ледяной рыбы
(Champsocephalus gunnari) и 4 т крабов (виды Paralomis) (см. также пп. 4.3-4.6). В
сезоне 1998/99 г. промысел вели тринадцать стран-членов.

2.7 В течение года наблюдатели от Комиссии и Научного комитета
присутствовали на международных совещаниях, перечисленных в разделе 11
настоящего отчета, а также в разделе 11 отчета SC-CAMLR-XVIII.

2.8 Наблюдатель от Намибии передал Комиссии личные поздравления
Министра рыбного хозяйства и морских ресурсов Намибии, А. Ийамбо.
Наблюдатель подтвердил позицию Намибии, изложенную на совещании прошлого
года (CCAMLR-XVII, п. 2.20). Он также привлек внимание Комиссии к тому, что
Намибия пересмотрела свой Закон о морском промысле, чтобы правительство
имело больше полномочий по обеспечению соблюдения охранительных и
регулятивных мер, а также мер по управлению, которые включают принятие
Намибией ответственности за свои суда, ведущие промысел вне исключительной
экономической зоны (ИЭЗ). Это позволит Намибии обеспечить соблюдение
принятых Комиссией мер по сохранению ее судами. Этот закон вступит в силу в
начале следующего года. Парламент Намибии уже одобрил присоединение этой
страны к Конвенции. Намибия сдает на хранение документ о присоединении и
документацию в поддержку ее просьбы о том, чтобы стать страной-членом
Комиссии, и просит страны-члены поддержать ее заявление.

2.9 Председатель Комиссии, от имени всех стран-членов, приветствовал
решение Намибии и выразил уверенность в том, что в следующем совещании
АНТКОМа Намибия будет участвовать как страна-член Комиссии.

2.10 Наблюдатель от Дании поблагодарил Комиссию за приглашение Фарерских
Островов участвовать в этом совещании. Он сообщил Комиссии, что Фарерские
Острова � это самоуправляющееся сообщество в рамках Королевства Дании, и что
их политика в отношении промысла определяется и регулируется исключительно
национальным правительством Фарерских Островов. В настоящее время
Фарерские Острова являются активным участником нескольких двусторонних и
многосторонних рыбопромысловых организаций, в т.ч. Международной
организации по рыболовству в северо-западной Атлантике (НАФО) и Комиссии по
рыболовству в северо-восточной Атлантике (НЕАФК). Основным районом
промысла для Фарерских Островов была и остается северная Атлантика, и их опыт
ведения промысла в водах Антарктики очень ограничен. Однако Фарерские
Острова готовы полностью соблюдать принципы Конвенции АНТКОМ, учитывая
важность охраны окружающей среды и защиты целостности экосистемы



антарктических вод. В настоящее время Фарерские Острова не рассматривают
вопрос о членстве в АНТКОМе. В заключение, наблюдатель от Дании заявил, что
проводимые на совещании дискуссии явятся важным вкладом в дальнейшее
обсуждение Фарерскими Островами вопроса об отношениях с АНТКОМом.
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